

Experiencia significativa de movilidad a laboratorios y empresas farmacéuticas

Elizabeth Bravo Arias

Profesora de Tecnología en Regencia de Farmacia
Universidad Mariana

La movilidad académica constituye un elemento esencial en la formación complementaria de los tecnólogos en Regencia de Farmacia. Esta experiencia no solo brinda oportunidades valiosas a estudiantes, docentes e investigadores, sino que amplía horizontes en el ámbito educativo y profesional. Al realizar el desplazamiento a diversas instituciones, empresas y laboratorios, se promueve el intercambio de saberes, experiencias en temas de estrategias de enseñanza, cualificación docente e investigación.

Esta actividad de misión académica ofrece una serie de beneficios significativos, entre los cuales destacan el fomento del intercambio de conocimientos y culturas, así como el enriquecimiento tanto académico como personal de los estudiantes. Además, fortalece la cooperación internacional entre universidades, promoviendo un entorno colaborativo. Las experiencias derivadas de la movilidad académica también contribuyen al desarrollo de habilidades importantes como la adaptabilidad, el pensamiento crítico y la capacidad para trabajar en contextos multiculturales, cualidades que resultan fundamentales en un mundo cada vez más interconectado.

La visita que se realizó fue a Laboratorios de la industria farmacéuticos, Laproff, el cual nació a partir de una enfermedad: la anemia, que se presentaba como un problema de salud pública que requería una pronta solución. La organización se constituyó por la iniciativa del químico farmacéutico Humberto Jiménez Giraldo, egresado de la Universidad de Antioquia, quien había ejercido durante doce años en el hospital San Vicente de Paúl, donde inició la planta de sueros. Se retiró de allí para fundar los laboratorios en 1959 a partir de la problemática de anemia que había en ese momento (Yepes, 2021).

Los emprendimientos exitosos que surgen a partir de dar solución a un padecimiento de salud se constituyen en una oportunidad de mejora, en los ojos de un visionario como lo fue el fundador de este prestigioso laboratorio farmacéutico, una empresa que cada día se fortalece y que está a la vanguardia de los avances tecnológicos y científicos. Al ingresar a la planta de producción de Laboratorios Laproff, se puede conocer todos los procesos productivos, desde el ingreso de materias primas, excipientes, entre otros componentes químicos, purificación, formulación y, finalmente, el envasado y etiquetado. La experiencia de saber el paso a paso en la obtención de un producto farmacéutico logró fortalecer los conocimientos adquiridos en la formación académica y, comprender ampliamente que la fabricación de fármacos es un proceso complejo que requiere de una gran cantidad de recursos y conocimientos especializados, además de entender que los fabricantes deben cumplir con una serie de regulaciones estrictas para garantizar la calidad y la seguridad del producto final.

La experiencia significativa de movilidad a la ciudad de Medellín brindó la oportunidad a estudiantes y profesores, de conocer las instalaciones del Depósito de Drogas Profesional, una empresa comercial que se apoya en más de 40 años de trayectoria en el sector farmacéutico, pues los inicios se dieron cuando en el año 1964 el doctor Diego Fernández Gómez, químico farmacéutico de la Universidad de Antioquia, fundó la Droguería Profesional en el municipio de Itagüí, con el objetivo de expender medicamentos de marca y fórmulas magistrales de alta calidad (Profesional. Depósito de Drogas, s.f.).

Los estudiantes lograron conocer las instalaciones del depósito, interactuar con los procesos generales del mismo, participar en diferentes actividades como recepción técnica de productos, alistamiento de pedidos, verificación de facturas entrantes, ingreso de productos al sistema, almacenamiento en estanterías, manejo de inventarios. Además, lograron conocer de lleno los procesos del manejo de medicamentos de control especial, el reporte mensual que se debe realizar ante los entes territoriales y, en general, el rol fundamental que desempeñan los diferentes regentes de farmacia en la empresa. Toda esta bonita experiencia les permitió ampliar sus conocimientos, aplicarlos al campo laboral, apreciar y entender el desempeño laboral tan importante y versátil que pueden llegar a realizar dentro de la industria farmacéutica y la empresa comercial dedicada a la distribución de medicamentos y dispositivos médicos.

Cabe resaltar la excelente acogida que se tuvo durante la movilidad realizada a la ciudad de Medellín, en donde sus habitantes demostraron calidez, amabilidad y aprecio por los nariñenses, haciendo de esta una experiencia enriquecedora tanto en conocimientos como en interculturalidad, fortaleciendo los lazos de cooperación entre la academia, la industria farmacéutica y la empresa comercial.

Figura 1

Estudiantes y profesoras de la Universidad Mariana con directivos de Laboratorios Laproff, Sabaneta, Antioquia



Nota. Elizabeth Bravo.



Figura 2

Estudiantes y profesoras de la Universidad Mariana con directivos del Depósito de Drogas Profesional, Medellín, Antioquia



Nota. Elizabeth Bravo.

Referencias

Profesional. Depósito de Drogas. (s.f). ¿Quiénes somos? <https://ddprofesional.com.co/-quienes-somos>

Yepes, J. C. (2021). Laproff nació para democratizar el acceso a la salud. <https://blogs.portafolio.co/negocios-e-inspiracion/laproff-nacio-democratizar-acceso-la-salud/>